

Nº23 MAYO 2023



COCEMFE
Castilla y León

BOLETIN INTERNO COCEMFE CYL



ÍNDICE:

- DÍA NACIONAL DE LA CONVENCIÓN INTERNACIONAL SOBRE LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD
- RECONOCIMIENTO DE AMGu
- II CAMPUS VICENTE DEL BOSQUE
- FORMACIÓN
- CAMPAÑA DE LA X SOLIDARIA
- ASAMBLEA GENERAL ANUAL



DÍA NACIONAL DE LA CONVENCIÓN INTERNACIONAL SOBRE LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD "NO SOMOS MÁQUINAS"

Con motivo del Día Nacional de la Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad de Naciones Unidas, celebrado el 3 de mayo, COCEMFE CASTILLA Y LEÓN, junto al Movimiento Asociativo de COCEMFE, ha impulsado la campaña #NoSomosMáquinas para pedir al sistema de salud español cinco mejoras en la Prestación Ortoprotésica y cumplir con dicho Tratado: humanidad, diversidad, innovación, consenso y equidad.

El sistema sanitario público español, a través de la Prestación Ortoprotésica (o Catálogo Ortoprotésico) proporciona el acceso a los productos y tecnologías de apoyo que las personas con discapacidad física y orgánica necesitan para poder llevar una vida independiente: implantes, prótesis, sillas de ruedas, productos de higiene y otras muchas herramientas para poder llevar un día a día como el de cualquiera. Es un derecho profundamente consolidado en las leyes españolas, alineado con la Convención de la ONU que en España entró en vigor el 3 de mayo de 2008, comprometiéndose automáticamente a cumplir sus objetivos.

La discapacidad no es algo inherente a las personas, sino producto de su interacción con el entorno, tal y como recoge este tratado, el cual obliga a España a facilitar



la movilidad de las personas con discapacidad en la forma y en el momento que deseen; a facilitar el acceso a tecnologías de apoyo, dispositivos técnicos y ayudas para la movilidad de calidad; y a proporcionar los servicios de salud que necesitan las personas específicamente como consecuencia de su discapacidad.

Por eso, COCEMFE CASTILLA y LEÓN y el Movimiento Asociativo de COCEMFE quieren mostrar a través de la campaña #NoSomosMáquinas las piezas y ajustes que todavía requiere la Prestación Ortoprotésica en España para responder a las necesidades de las personas con discapacidad física y orgánica: Humanidad, diversidad, innovación, consenso y equidad.

“A pesar de que las tecnologías y productos de apoyo actúan como herramientas de acción positiva que a las personas con discapacidad nos permiten ejercer nuestro derecho a participar plenamente en todos los aspectos de la vida, vivir de forma independiente y estar incluidas en la comunidad, en nuestro país todavía existe una gran inequidad territorial, con comunidades autónomas que no han actualizado sus catálogos”, explica el presidente de COCEMFE, Anxo Queiruga, destacando que también existen productos de prevención, de higiene y de promoción de la salud que todavía no cubren del todo la Prestación Ortoprotésica a pesar de ser imprescindibles para muchas personas”. En este sentido, COCEMFE CASTILLA y LEÓN y el Movimiento Asociativo de COCEMFE reivindican una Prestación Ortoprotésica más orientada a personas y mayor empatía a quien elabora, renueva y gestiona el Catálogo Ortoprotésico.

De igual modo, la entidad apuesta por incorporar la diversidad en el sentido de concebir la discapacidad como algo que acompaña a las personas mientras cubren ciclos vitales, cada cual con sus circunstancias. Por ello, es necesario que se preste especial atención a los cambios en la infancia y que se revisen con mayor cuidado los tiempos de renovación de los productos. Para ello, es fundamental disponer de una Prestación Ortoprotésica más individualizada, en la que se considere la situación real de las personas, no solo el motivo de su discapacidad.

Por otro lado, el acceso a los productos y tecnologías sigue siendo un proceso opaco y farragoso, influido por desajustes entre administraciones y procesos mal diseñados que aumentan exponencialmente la vulnerabilidad de las personas. En este sentido, la entidad apuesta por impulsar el diálogo entre todos los agentes implicados, sobre todo entre las administraciones y COCEMFE CASTILLA y LEÓN y el Movimiento Asociativo de COCEMFE. Por último, el Movimiento Asociativo de la discapacidad física y orgánica en España apuesta por la equidad alcanzando una prestación más justa, que incluya una revisión del importe máximo de financiación en todos los productos y en todo el territorio nacional. La campaña #NoSomosMáquinas ha sido financiada a través de las subvenciones para la realización de actividades de interés general consideradas de interés social de la convocatoria del 0,7 del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030.



RECONOCIMIENTO DE AMGu A NUESTRO TRABAJO

Queremos agradecer el reconocimiento realizado por AMGu a las distintas entidades del Tercer Sector que realizan su trabajo en la zona rural, más concretamente en la zona del norte de Palencia, Guardo y sus alrededores, entre ellas COCEMFE CASTILLA y LEÓN.

AMGu, la Agrupación Musical de Guardo (Palencia) quiso poner en valor, con este reconocimiento el trabajo que desarrollamos de forma fundamental a través de nuestro Centro "Montaña Palentina" ubicado en la localidad de Guardo.

AMGu elogió públicamente además la labor del Centro de Acción Social (CEAS) de Guardo, Hipertensión Pulmonar España, Centro de Día El Castillo, AFA-Guardo, Fundación Personas, Mujeres contra el maltrato (Brezo), Salud Mental, AECC, Asociación de Ayuda a la Exclusión (Ascat), Mundo Azul, Alcohólicos Rehabilitados de Guardo (ARGU), TDA-H, Centro de Mayores, Centro Sociosanitario, Cáritas, Cruz Roja, Altas Capacidades (ACAP), Hermandad de Donantes de Sangre, Romí Unidas y Hogar del Pensionista de Velilla del Río Carrión. Nuestra enhorabuena y felicitación para todas ellas.



El acto contó con la presencia del Presidente de Mensajeros de la Paz, el padre Ángel, que se desplazó hasta la Montaña Palentina para apoyar en primera persona el proyecto cultural de AMGu y agradecer la implicación de las 21 entidades sociales que desarrollan su actividad en la comarca guardense con el objetivo de hacer más fácil la vida de los vecinos del territorio y visibilizar algunos de los problemas que, de otra forma, permanecerían ocultos a los ojos del gran público.

Este evento se enmarcó en el tercer aniversario de Radio Guardo, la emisora cultural y de información local y comarcal que gestiona AMGu. El programa especial, que llevó por lema

Construyendo comunidad, estuvo presentado por la monologuista y humorista Sara Escudero, fiel colaboradora de la asociación guardense.

Al escenario subieron también el cómico Jesús Arenas y el cantante Gonzalo Hermida, y hubo tiempo para una entrevista online al colectivo Orgullo de viejas.

Un día muy especial que COCEMFE CASTILLA y LEÓN vivió con emoción y agradecimiento.

Un reconocimiento que nos anima a seguir mejorando y creciendo cada día.



II CAMPUS DEPORTIVO VICENTE DEL BOSQUE

COCEMFE CASTILLA y LEÓN pone en marcha su II Campus Inclusivo Vicente del Bosque.

Este II Campus ofrece a las personas participantes una interesante, amplio y atractiva propuesta de actividades que incluye la realización de deportes como el fútbol o el baloncesto, senderismo adaptado, deportes alternativos, deportes adaptados junto a juegos y actividades lúdicas al aire libre.

El objetivo es aprender jugando y conviviendo descubriendo en el deporte y en la naturaleza las mejores formas de ocio.

Este Campus está abierto a la participación de niñas y niños nacidos entre los años 2009 y 2018. ambos inclusive.

El Campus se desarrollará en la localidad palentina de Venta de Baños, concretamente en las instalaciones del campos de fútbol del "150 Aniversario", instalaciones renovadas y accesibles.

Se contará además, en caso de mal tiempo, con el pabellón del Colegio Público Angel Abia también accesible. A estas instalaciones sumaremos las piscinas municipales, totalmente accesibles, para aprovechar un buen baño adaptado todos los días.

Se desarrollarán además actividades inclusivas en el entorno una salida de senderismo inclusivo hasta el río de

Tariego de Cerrato para realizar allí deportes de aventura como piragua, actividades de sensibilización medioambiental y otros deportes.

Las fechas de realización del Campus serán entre el 26 de junio y el 7 de julio. El horario será de mañana, entre las 9 y las 14.00 horas. Se contará con jornada de madrugadores desde las 8.30 horas y jornada de tardones hasta las 15.00 horas para aquellas familias que lo soliciten.

Las inscripciones pueden realizarse a través de la web de COCEMFE CASTILLA y LEÓN donde se puede encontrar toda la información detallada y el formulario que hay que cumplimentar para poder participar en este Campus.



ANIMANDO A MARCAR ¡LA X SOLIDARIA!

COCEMFE CASTILLA Y LEÓN se sumó a la presentación realizada en Valladolid de la campaña X SOLIDARIA invitando a la ciudadanía a que marque la casilla 106 en la declaración de la renta.

Os pedimos que os convirtáis en portavoces activos de esta importante campaña.

En breve se irán desarrollando las diferentes presentaciones en todas las provincias de Castilla y León.

Es esencial recordar que marcar las casilla 106 es perfectamente compatible con marcar la casilla de la Iglesia Católica, ambas opciones son independientes y compatibles entre sí, es decir, se pueden marcar ambas casillas al mismo tiempo.

En caso de no marcar ninguna casilla será el Estado y no tú quién decida el destino de esta parte de nuestros impuestos. Tu asignación se imputará a los Presupuestos Generales del Estado. Es decir, delegarás en el Estado la decisión sobre el destino de este dinero en un país donde el gasto en protección social está muy por debajo de la media europea y donde realmente hay muchas personas que necesitan de la solidaridad.



FORMACIÓN

Dentro de nuestro programa de formación incluimos dos cursos que se desarrollarán durante las próximas semanas.

Del 29 de mayo al 7 de junio un "Curso de Asistente personal aplicado a la práctica deportiva".

Y en el marco del Proyecto RUMBO realizaremos un curso de formación en "Asistencia Personal", modalidad on-line que se llevará a cabo entre el 29 de mayo y el 9 de junio.



Proyecto Rumbo



**Curso de formación en Asistencia Personal
(modalidad on-line)
COCEMFE CASTILLA y LEÓN
29 de mayo al 9 de junio de 2023**

ASAMBLEA GENERAL ANUAL

Estamos preparando nuestra Asamblea General Ordinaria que se celebrará el próximo día 17 de junio.

Momento en el que podremos hacer balance general de la actividad realizada durante los últimos 365 días y pondremos el foco en el próximo año 2023.

Entre los asuntos incluidos en el orden del día:

- la aprobación de la memoria anual.
- aprobación del balance de cuentas de 2022.
- aprobación del presupuesto para el año 2024.

